
Comune di Cividate al Piano 

Consiglio comunale 20 dicembre 2023 

 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Buonasera a tutti.  
Grazie della vostra presenza.  
Questa sera vi comunico che non c’è Radio Pianeta perché avevano un impegno fuori paese, però abbiamo 
fatto partire adesso la registrazione col nuovo sistema, quindi la voce verrà registrata e mi sembra che stia 
funzionando anche lo streaming che ha preparato Sara, quindi anche in collegamento ci potete seguire.  
Chiedo al Segretario gentilmente di fare l'appello. 
 

SEGRETARIO. Il Segretario procede all’appello nominale di Consiglieri e Assessori. 
 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie.  
 
 

Punto n. 1 all’ordine del giorno 

Approvazione dei verbali della seduta del Consiglio comunale del 22.11.2023 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Quindi procediamo col primo punto all'ordine del giorno: 
approvazione verbali della seduta del Consiglio comunale del 22/11/2023.  
Chi era presente se approva i verbali per favore.  
Un astenuto perché non presente.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 2 all’ordine del giorno 

Approvazione aliquote nuova IMU 2024 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Proposta numero 2: approvazione aliquote nuova Imu anno 2024. 
Vi comunico che vengono confermate le stesse aliquote dell'anno precedente; quindi, come avrete visto 
anche nella proposta di delibera, non ci sono variazioni quest'anno.  
Perciò chiedo se qualcuno vuol chiedere qualche chiarimento, prego.  
Dichiarazione di voto.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Desideriamo esprimere la nostra ferma opposizione alla decisione di 
mantenere l'aumento dell'Imu per la categoria D dal mese di luglio 2022; benché inizialmente presentata 
come misura straordinaria per fronteggiare le crescenti spese delle utenze, risulta che tale aumento sia stato 
confermato al 10,6‰ imponendo un notevole onere aggiuntivo per le nostre aziende.  
Questo aumento solleva anche dubbi sulla necessità di un incremento così significativo.  
inoltre vorremmo sottolineare e portare all'attenzione del Consiglio comunale la questione dell'asfaltatura 
dell'area nella zona industriale; gli imprenditori locali hanno a lungo sollevato questa questione ma purtroppo 
ad ora non vediamo alcuna traccia di questa necessità nel bilancio di previsione.  
L'infrastruttura è un elemento chiave per sostenere le attività locali e commerciali e promuovere lo sviluppo 
economico locale; la mancanza di tali investimenti in questo settore è motivo per noi di preoccupazione e 
anche di molti imprenditori cividatesi.  
Pertanto la lista Gente Comune vota con fermezza contrario a questa decisione.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica vota favorevole.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Ok, allora chi vota a favore della conferma delle aliquote Imu per 
l'anno 2024? Contrari?  
Immediata eseguibilità.  



Favorevoli? Contrari? 2. 
 
 

Punto n. 3 all’ordine del giorno 

Addizionale comunale IRPEF – Regolamentazione e determinazione aliquote anno 2024 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Arriviamo al punto numero 3: addizionale comunale Irpef; 
regolamentazione e determinazione aliquote anno 2024.  
Subito proprio in risposta a quanto è emerso nella prima delibera ricordo, al gruppo di minoranza e anche ai 
cittadini che noi abbiamo cercato già dal 2024 di abbassare l’addizionale irpef, poi vi mostrerò quando 
presenterò il bilancio, specificando che la situazione sarà a favore dei cittadini in questi anni, e quindi 
abbiamo cercato già di ridurre l'addizionale comunale portandola da 0,8 a 0,6% fino a 50.000 € di reddito, 
oltre i 50.000 resterà l'8%; però abbiamo fatto un intervento in più; se vi ricordate quando noi siamo arrivati 
nel 2015 non c'erano esenzioni, poi vi dirò anche i numeri precisi, però avevamo già messo l’esenzione fino 
a 12.000 € per i pensionati e per i redditi più bassi.  
Quest'anno con questa scelta abbiamo voluto aumentare l’importo di esenzione portandolo a 15.000 €; 
quindi chi ha un reddito fino a 15.000 € non pagherà nulla di addizionale, e questa è un'incidenza sicuramente 
significativa perché sono circa 130.000 € che resteranno nelle tasche dei cittadini, quindi che vanno a 
compensare quello che avevamo già accennato; quindi confermiamo anche questa decisione importante.  
Poi a livello di bilancio vi farò appunto vedere quali sono stati gli interventi in più e in meno a favore dei 
cittadini, da dove risulterà che i cittadini in questi anni, nonostante tutti gli investimenti che abbiamo fatto 
senza chiedere nulla ai cittadini per gli stessi, siamo riusciti comunque, anche se un po’ in ritardo per la verità, 
a ridare quello che era il contributo dato in questi anni.  
Quindi le aliquote le avete viste, avete visto anche voi l'aumento di questa esenzione fino a 15.000 €; avete 
visto che abbiamo ridotto da 0,8 a 0,6 la percentuale fino a 50.000€.  
Quindi se avete qualche chiarimento, prego.  
Dichiarazione di voto.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. In merito all’addizionale comunale Irpef; desideriamo esprimere chiaramente 
la nostra posizione come gruppo Gente Comune in merito a questo punto.  
Le nostre preoccupazioni principali riguardano la tempistica di questa riduzione che giunge praticamente a 
un anno e mezzo dalle elezioni dopo nove anni di amministrazione con l'Irpef allo 0,8%.  
Pur riconoscendo l'importanza di alleviare il peso fiscale sui cittadini, crediamo che comunque la coerenza e 
la trasparenza nelle politiche fiscali siano fondamentali per installare una fiducia nell'elettorato.  
Sicuramente l'elettorato deve sapere che per otto anni di amministrazione Forlani l’Irpef è sempre stata allo 
0,8%, eccetto l'esenzione fino a 15.000 €, e dal 2024 ci sarà questa riduzione.  
La presenza della diminuzione dell'Irpef nel programma elettorale vostro è un impegno che a nostro avviso 
dovrebbe essere rispettato per l'intera durata del mandato, o comunque per la maggior parte degli anni.  
La riduzione dell'Irpef solo in prossimità delle elezioni solleva legittime preoccupazioni sulla sincerità di tale 
impegno.  
Siamo favorevoli alla riduzione dell'addizionale fiscale, ma sottolineiamo la necessità di una tempistica più 
coerente e di una pianificazione fiscale orientata sul lungo periodo.  
Per tutto quanto espresso la lista Gente Comune vota contrario.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica è favorevole alla modifica della determinazione e 
della regolamentazione delle aliquote per l'anno 2024, introducendo l'applicazione degli scaglioni, come 
spiegato dal Sindaco, e l'aumento della soglia di esenzione che passa dai 12.000 ai 15.000 € per tutelare le 
fasce di reddito più deboli.  
Questo, i punti di vista possono certo esser  molto diversi, proprio per coerenza della proposta rispetto al 
programma e chiaramente compatibilmente con le previsioni di bilancio per la tutela del mantenimento dei 
futuri servizi. 
 



SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi vota a favore della nuova addizionale con queste 
riduzioni? Contrari? 2. 
Immediata eseguibilità.  
Chi vota a favore? Contrari? 2.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 4 all’ordine del giorno 

Nota di aggiornamento del Documento Unico di Programmazione - D.U.P. – Triennio 2024/2026 e 

programma opere pubbliche (POP) 2024-2026 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Arriviamo al punto numero 4: proposta nota di aggiornamento del 
documento unico di programmazione, del dup, per il triennio 2024/2026.  
Penso che l'abbiate letto; e quindi se avete qualche necessità di chiarimento ne avete la facoltà; prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Vorrei alcuni chiarimenti in merito ad alcune missioni.  
Parto dall'ordine pubblico e sicurezza; nello specifico chiedo come proseguiranno le iniziative per prevenire 
la microcriminalità in collaborazione attiva con le altre forze dell'ordine presenti sul territorio; cioè in che 
modo, con quali modalità, con quali attività.  
Risulta attiva la collaborazione dell'amministrazione comunale all'iniziativa di alcuni cittadini denominata 
controllo del vicinato; vorremmo capire questa collaborazione in cosa consiste e se ci saranno delle attività 
aggiuntive nei prossimi anni.  
Per quanto riguarda l'impianto di videosorveglianza del territorio comunale, vorrei capire se gli impianti di 
videosorveglianza ad oggi sono stati tutti installati correttamente e se l'impianto di ricezione dell'impianto di 
videosorveglianza è stato sottoposto a una convenzione con la parrocchia visto che il l'impianto di ricezione 
è sul campanile; quindi vorrei capire se come amministrazione comunale avete in programma di approvare 
questa convenzione e in che tempi.  
Saranno potenziati i servizi serali con programmazione settimanale in collaborazione con le altre forze 
dell'ordine per un maggiore controllo del territorio da parte degli operatori della polizia locale; allora, io qui, 
leggendo il bilancio di previsione, non vedo aumenti di spesa per quanto riguarda la polizia locale, e vedo 
anche che a livello di entrate di sanzioni amministrative si mantiene la cifra di 70.000 €; quindi vorrei capire 
come l'ufficio di polizia locale possa trovare del tempo per fare questi servizi serali; se c'è un potenziamento 
dei servizi serali vuol dire che ci saranno anche delle maggiori spese, quindi poi sicuramente il Sindaco mi dirà 
dove sono state messe appunto queste voci di bilancio.  
Poi, per quanto riguarda la missione 6, politiche giovanili, sport e tempo libero; viene citato “valutare la 
possibilità di adibire un'area apposita per i nostri amici a quattro zampe”; volevo capire se avete già 
individuato l'area e quando appunto sarà operativa. 
In merito alla missione 9, sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell'ambiente; io qui leggo “durante la 
le fasi di indagine propedeutica ai terreni della scarpata del castello Ricetto, oggetto di lavori di 
consolidamento e riqualificazioni finanziati nell'ambito del bando regionale Borghi Storici, è emerso dai 
campioni analitici ambientali elaborati dalla Biolab di Casirate d'Adda, il superamento di alcuni parametri”; 
quindi io qui volevo un attimo capire ad oggi com'è la situazione, credo anche la cittadinanza debba sapere 
com'è la situazione; se i lavori stanno andando avanti correttamente nei tempi stabiliti, oppure se in questo 
momento sono fermi.  
Per quanto riguarda la missione 10, si dice “di prossima realizzazione il programma di intervento sul tratto di 
strada tra l'incrocio di via Balestra e via Pontoglio e l'accesso del centro sportivo”; se possibile capire un 
attimo le tempistiche, visto che ormai è da mesi e mesi che sta andando avanti la questione.  
Come ultima cosa la missione 14; viene detto “favorire benefici nelle loro attività ai nostri commercianti in 
relazione all'insediamento del sito Amazon in località Cassinone”; vorrei capire in che modalità, con quali 
attività, con quali azioni si possa portare beneficio alle nostre attività locali visto che ormai Amazon è da tre 
anni che è operativo; vorrei capire se è già stato tutto qualcosa e cosa c'è in programma in merito a questo. 



Altra cosa, sempre nella stessa missione, “attirare nuove attività imprenditoriali mediante riduzione dei 
tributi Tari e Imu per i primi tre anni di esercizio”; vorrei capire se è già attivo e magari nel caso sarebbe anche 
utile magari pubblicizzarlo in qualche modo; secondo me sarebbe una cosa utile.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, vediamo i vari punti.  
Siamo partiti col discorso dell'intervento sulla sicurezza; tra l'altro vi anticipo che avevo invitato questa sera 
a presenziare il comandante dei carabinieri, il nuovo comandante Giovanni Ranieri della stazione di 
Martinengo, però per impegni che aveva già assunto non può; ci ha detto comunque di comunicarvi quello 
che stanno facendo e che vi dirò, e che comunque è disponibile eventualmente anche a venire in un prossimo 
incontro, appunto per incontrare tutti i Consiglieri comunali che non lo conoscono, e anche per dichiarare 
quello che mi ha detto di dirvi: che il paese di Cividate è molto attenzionato da parte della stazione dei 
carabinieri di Martinengo, come tutti gli altri paesi del resto, ma che comunque è sotto controllo giornaliero; 
come sapete sono stati fatti parecchi interventi; chiaramente lui, come vi ho già detto altre volte, non può 
sempre dichiarare quello che fa perché anche ieri hanno arrestato una persona, il giorno prima non li hanno 
autorizzati ad arrestarne un’altra; quindi, voglio dire, sono interventi che quotidianamente i carabinieri fanno 
anche sul nostro territorio e non solo, anche sugli altri, chiaramente con la disponibilità di personale che 
hanno, e che comunque appunto mi ha detto di rassicurare, pur sapendo che è un periodo molto critico; che 
comunque loro sono presenti quotidianamente sul territorio e che proseguono con le loro indagini ma che, 
ovviamente, neppure il Sindaco in molti casi ne viene a conoscenza, e quindi mi ha solamente dato questa 
indicazione.  
Per quanto riguarda la videosorveglianza; sì, tutte le telecamere ormai sono attivate, ne abbiamo solamente 
un paio a cui dobbiamo fare degli spostamenti perché volevamo portarne ancora una dove c'è il castello e 
vediamo adesso da dove prelevarla.  
L'antenna di collegamento sul campanile; è stato avvisato il parroco che ci ha concesso di continuare ad 
utilizzarla e con il quale stiamo aspettando una bozza di convenzione per regolarizzare appunto l'utilizzo 
anche per il futuro, perché in effetti in questi anni c’è stata un'autorizzazione informale, quindi è sempre 
stato detto “va bene, fatelo, non c'è problema”, però è giusto che venga sistemato formalmente.  
Lui chiedeva la bozza in Curia di una convenzione che hanno fatto in altri paesi probabilmente, sulla quale 
poi cercheremo di trovare un punto di incontro; sto aspettando che mi mandi questa bozza; quando l'ho 
incontrato mi ha detto: “prepariamola, vediamo insieme”; chiaramente è un servizio gratuito, però è giusto 
che venga formalizzato.  
Sul discorso dei servizi serali; evidentemente è uno degli obiettivi, l'abbiamo scritto più volte, da parte di 
questa amministrazione; però considerate che in questo momento abbiamo due agenti di polizia locale che 
non hanno ancora fatto il corso, e quindi non sono in grado in questo momento di poter fare turni serali da 
soli; non hanno superato ancora i sei mesi, perché in teoria sono ancora nel periodo di prova, pur essendo in 
possesso di armi, però sapete che è obbligatorio frequentare un corso di formazione per poter poi essere 
riconosciuti come agenti a tutti gli effetti.  
Sul discorso delle entrate e delle spese; è chiaro che ci adegueremo in base appunto alla disponibilità di 
queste nuove persone quando potranno fare i turni insieme al terzo vigile, che ovviamente quello è già 
autorizzato a farlo ma non può uscire da solo; e quindi cercheremo, nel momento opportuno, anche di 
sostenere eventualmente i costi, se non fossero turni normali; perché capite che uno può fare anche il turno 
normale dalle 16 alle 22 di sera, e quindi non avremmo bisogno di mettere delle altre disponibilità; se invece 
vogliamo aggiungere servizi in più o ore in più, è chiaro che in questo caso dovremo preparare dei progetti e 
trovare la forma di finanziamento anche sul capitolo di spesa specifico.  
Poi sui cani e per la ripa magari chiedo Edoardo o Giovanna che aggiornano.  
Prego.  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Sull'area cani, se non ricordo male, adesso non so in quale punto era, c'era 
scritto che valutavamo la possibilità di creare un'area cani.  
Io anche in passato non ho mai nascosto la mia contrarietà a una scelta del genere, perché da come abbiamo 
notato che vengono utilizzate nei paesi limitrofi, o l'area cani viene fatta in una posizione ben controllata e 



vigilata, ma se rimane nascosta sul territorio e non presidiata diventa un puro e mero semplice luogo di 
toilette per i cani, e addirittura non viene neanche ripulita.  
Vi ripeto, avevamo individuato in passato delle zone, addirittura anche all'interno di uno dei nostri parchi 
dove non c'è più la famosa area feste perché è stata spostata al centro sportivo, però lo stiamo ancora 
valutando.  
Credo che nell'arco del prossimo anno verificheremo.  
E vi ripeto, l'esperienza dei paesi limitrofi, laddove non sono presidiate, diventano vera e propria toilette, 
non volevo dare questa definizione in Consiglio comunale, però un gabinetto a cielo aperto per i cani che non 
viene nemmeno tenuto pulito.  
Quindi ne riparliamo prossimamente.  
Per la questione della ripa è nell'area della tutela ambientale; passo poi la parola Assessore Raimondi per la 
questione proseguimento dei lavori, vi do solo l'aggiornamento; il nostro responsabile di area ha da poco 
ricevuto la relazione ufficiale del geologo giusto oggi è arrivata ed è stata messa a protocollo, che è allegata 
alle verifiche che sono state fatte e dovrà predisporre, subito dopo il periodo delle festività, come procedura 
l'incontro, la conferenza di servizi con gli enti interessati ed in particolare Arpa, ATS e Provincia, e poi si si 
proseguirà; la dovremmo fare per continuare la sistemazione della ripa, e sarà soprattutto Arpa che definirà 
la metodologia di bonifica.  
Per la questione dei lavori lascio la parola l'Assessore Raimondi.  
 
ASSESSORE RAIMONDI EDOARDO. Allora, per quanto riguarda la prosecuzione lavori, è chiaro che in questo 
caso, nel momento in cui sono emerse dalle indagini queste criticità, i lavori si sono dovuti logicamente 
arrestare per quanto riguarda il lotto 3, quindi quello che appunto individua la ripa del castello come oggetto 
dei lavori; mentre invece ciò non va a inficiare ovviamente con il lotto 1 e lotto 2, per cui le lavorazioni interne 
al castello Ricetto, e quelle invece proseguiranno ovviamente dopo le feste.  
Per cui l'unico lotto attualmente fermo per questo problema ovviamente è il lotto 3. 
E quindi, come diceva giustamente Giovanna, si dovranno aprire le dovute procedure, dopo le quali 
logicamente si potranno continuare i lavori previsti dal bando Borghi Storici.  
Già direttamente anche su quello; allora, hai perfettamente ragione, è tempo che si aspetta appunto l'inizio 
dei lavori, e proprio settimana scorsa è arrivato il cronoprogramma definitivo che prevede appunto l'inizio di 
lavori il 15/02/24; di via Pontoglio, esatto.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Poi chiedo a Paolo, magari se vuole rispondere lui, per il contributo, 
ricordando che è stato detto anche ieri sera, lo confermerà anche lui, dei 72.000 € che sono stati messi a 
disposizione dal bando del distretto del commercio, più della metà sono arrivati in Cividate; giusto?  
Prego.  
 
CONSIGLIERE FORESTI PAOLO. Io intervengo più che altro sulla richiesta di chiarimento di come sfruttare, 
passatemi il termine, l'insediamento Amazon per i commercianti di Cividate.  
Era stato fatto un approccio già un paio d'anni fa, appena insediato Amazon, per capire come riuscire a gestire 
questo tipo di beneficio.  
L'apertura che c'è stata da parte di Amazon è la possibilità di offrire delle convenzioni per i dipendenti; quindi 
adesso è allo studio; abbiamo fatto un primo sondaggio con i commercianti che includeva anche questa 
possibilità come iniziativa per l'anno prossimo; quindi sicuramente adesso la svilupperemo, perché c'è stata 
apertura anche da parte loro e quindi la svilupperemo e cercheremo perlomeno di predisporre un pacchetto 
di agevolazioni che possono avere i dipendenti Amazon, ovviamente nei siti, non solo di Cividate a questo 
punto, ma saranno tutti i Comuni del distretto, tutti e quattro.  
Approfitto dell'assist del Sindaco perché l'ho detto ieri durante l'incontro con i commercianti stessi; sapete 
che è stato vinto il bando, sono arrivati dei fondi regionali sono 72.000 e qualche euro; il 58% di questi fondi 
sono stati destinati ai commercianti di Cividate, quindi c'è stata un'ottima adesione da parte i commercianti 
nostri.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Aggiungo che ieri sera, l'esperto incaricato per il distretto 
commercio ci ha già Comunicato che il prossimo anno uscirà un nuovo bando; sapete che il primo l'abbiamo 



vinto con tutti i quattro i Comuni con i quali poi, oltre a questo, sapete che faremo anche quel totem 
informativo per tutti i quattro Comuni, però ci saranno ulteriori disponibilità.  
Tenete presente che quando siamo arrivati noi nel 2015, lo dico a Fabiana perché mi ricordo che era una 
delle prime attività, avevamo vinto un piccolo bando, non so se era di 20.000 € per tutti i Comuni; qui invece 
stiamo già parlando di quasi 40.000 € solamente dati ai commercianti di Cividate; quindi rispetto a prima 
qualche cosa in più è arrivato. Chiaramente sono contributi per chi ha fatto degli investimenti, e quindi il 50% 
mi sembra di ricordare dell'investimento che uno ha fatto.  
Sì, la Tari e l'Imu per chi fa partire una nuova attività; da alcuni anni, però lo abbiamo fatto con tutti.  
Non mi ricordo il valore, credo 3.000€.  
 

(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Per correttezza, questa riduzione è stata applicata anche con 
Amazon per intenderci; perché è stata una nuova attività.  
Ecco, la risposta è: sì, è attiva per tutte le nuove aziende che partono.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. No, 3.000.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Ok, abbiamo risposto a tutto? Prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Il Gruppo Gente Comune esprime un voto contrario al documento unico di 
programmazione 2024/2026, poiché riteniamo che alcune criticità fondamentali non siano state affrontate 
in modo adeguato.  
Innanzitutto, come abbiamo già ripetuto l'anno scorso, ci preoccupa la mancanza di una gestione corretta 
del turnover dei dipendenti comunali; ad oggi mancano due responsabili di area a tempo pieno e non solo; il 
personale rappresenta ovviamente una risorsa cruciale per il corretto funzionamento dell'amministrazione, 
e la carenza di un adeguato piano per affrontare il turnover potrebbe compromettere la continuità e 
l'efficienza dei servizi erogati ai cittadini.  
Un altro motivo di nostra preoccupazione riguarda la gestione ad oggi, che non si capisce, del nuovo centro 
sportivo; le lacune evidenti nella pianificazione e nell'implementazione di quest'ultimo preludono problemi 
che sicuramente saranno significativi per la nostra comunità, che dovremo affrontare sicuramente insieme 
nei prossimi anni. 
Personalmente ci aspettiamo, anche rapidamente, un tavolo di confronto con tutti gli interessati per risolvere 
tante questioni che ad oggi sono aperte.  
Altra tematica, la sicurezza dei cividatesi ma non solo, dei lavoratori che appunto lavorano sul nostro 
territorio; è un imperativo per noi irrinunciabile; tuttavia il documento in esame manca di un piano di azione 
mirato ad aumentare la sicurezza nella nostra comunità.  
Chiediamo ovviamente un impegno immediato per sviluppare e attuare delle strategie concrete volte a 
garantire un ambiente sicuro per tutti.  
Fino a qualche mese fa il Sindaco, quando presentammo un'interrogazione, ci accusava, a noi come gruppo 
Gente Comune, gruppo di minoranza, di essere degli allarmisti; oggi però, anche dalla dichiarazione di poco 
fa, finalmente ci siamo accorti tutti che la problematica esiste e quindi sicuramente dobbiamo impegnarci 
tutti perché dobbiamo mettere in campo delle azioni concrete e migliorative nel dup; penso ai due agenti 
che ad oggi non possono fare dei servizi serali; ci sono anche altre soluzioni, si può chiedere un aiuto a un 
altro distretto, altre polizie locali della zona, si può aumentare il servizio di vigilanza notturno; i modi ci sono. 
Un'altra cosa che per noi è sconcertante è constatare un ritardo di anni ormai nell'installazione delle 
colonnine per monitorare l'inquinamento ambientale; in un periodo in cui la tutela dell'ambiente è cruciale, 
questa mancanza di tempestività è inaccettabile e dannosa per tutta la popolazione.  



Infine notiamo con disappunto l'assenza di un piano di attività per rilanciare il commercio locale e sostenere 
le aziende principalmente; l'aumento dell’IMU categoria D, anziché una strategia di supporto, ovviamente 
aggrava ulteriormente le difficoltà di alcune imprese locali.  
In considerazione di tutte queste criticità, il gruppo Gente Comune vota contrario al documento unico di 
programmazione 2024/2026.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica approva la nota di aggiornamento del dup 24/26, 
visto il parere favorevole rilasciato dal revisore dei conti.  
Il dup rappresenta il programma di lavoro dell'amministrazione; in questo si evince la volontà di impegno in 
ogni assessorato e la convinzione a migliorare il nostro paese.  
Non avendo sentito emendamenti da parte della minoranza, recepiamo di aver svolto un buon lavoro.  
Ci si scontra con i tempi della burocrazia, i problemi economici, ma ciò, come dimostrato dai fatti in questi 
anni, in nessun assessorato è stato un impedimento per non svolgere dei lavori importanti, grazie a tutto il 
lavoro dell'amministrazione, a volte con scelte anche impopolari, ma che sa portare avanti i vari cambiamenti 
necessari al nostro paese e al suo funzionamento.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora mettiamo ai voti l'approvazione del dup 24/26.  
Chi è d'accordo? Contrari? 2. 
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Immediata eseguibilità? Contrari? 3. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 5 all’ordine del giorno 

Bilancio di previsione 2024/2026 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Arriviamo al punto numero 5, il bilancio di previsione 2024/2026. 
Allora, sono poche slide, ringrazio Fabiana come sempre per il notevole lavoro svolto; se pensate che questo 
bilancio è stato presentato ai Consiglieri, a tutti i Consiglieri il primo di dicembre, direi che è davvero da 
apprezzare il notevole lavoro fatto per prepararlo e, come sapete, dopo la promessa fatta nel 2015, dal 2015 
abbiamo mantenuto l’impegno di approvare il bilancio entro dicembre; quello del 2014 abbiamo dovuto 
approvarlo a luglio 2015 perché non era stato approvato, però noi già dal 2015, e Fabiana è qui presente e lo 
conferma, abbiamo voluto e fatto approvare il bilancio di previsione ogni anno prima proprio per evitare il 
discorso dei dodicesimi come vedete nelle note introduttive.  
Poi quest'anno, per la verità, è stato sollecitato anche a livello di Ministero, e abbiamo visto che rispetto al 5 
/10% dei Comuni bergamaschi che l'anno scorso avevano approvato i bilanci entro dicembre, quest'anno si 
stanno adeguando molti altri Comuni, proprio perché è una normativa che andrebbe a peggiorare chi non lo 
approva entro dicembre. 
Lo svantaggio che è stato scritto in rosso, è evidente che noi, non avendo ancora fatto la legge di stabilità che 
sta approvando il Governo in questi giorni, è chiaro che potremmo avere anche delle variazioni per quanto 
riguarda i contributi del fondo per i Comuni.  
Quindi queste sono le indicazioni generali.  
Sul 24/26 appunto c'è questa nuova normativa e questa regolamentazione dell'addizionale comunale 
dell'Irpef, e il mantenimento dei servizi che confermiamo: perché quello che abbiamo detto tanti anni fa, 
visto che è stato ricordato prima, noi abbiamo cercato di mantenere costantemente, e anche migliorare in 
alcuni casi, pur con tutti gli investimenti fatti e quindi con le conseguenti necessità di manutenere le opere 
realizzate.  
Il bilancio corrente, come sapete, è diviso in questo modo (vedi slide). 
Quindi si conferma la nuova Imu, che è quella che abbiamo approvato prima; l'addizionale comunale con la 
variazione che è stata fatta in diminuzione per tutti i cittadini; e il canone unico che ha sopperito alle imposte 
vedete lì sopra; e la Tari.  



Questa qui è l'indicazione che è stata fatta per farvi capire in sintesi, poi qui successivamente c'è una sintesi 
e magari la vedete meglio sulla slide; praticamente quello che era il gettito se noi avessimo mantenuto quello 
che era lo 0,5% del 2014, avremmo incassato o incasseremmo oggi 380.000 € rispetto ai 410.000 che invece 
è la politica nuova, come vedete lì; i 540.000 € sarebbero stati incassati se noi non avessimo optato per la 
riduzione; avendo aumentato da 12 a 15.000 € l'esenzione, e diminuito l'aliquota da 0,8 a 0,6 fino a 50.000 
€, le entrate da 540.000, a bilancio avrete visto che saranno indicativamente 410.000  
Quindi in sostanza sono 130.000 € in meno che vanno più o meno ad essere pari a quello che sarebbe stato 
lo 0,5 ereditato nel 2014, prima dell'aumento; perché chiaramente resta lo 0,8 e lo 0,6, però diciamo che 
l'introduzione da zero a 15.000 ha un riflesso importante.  
Preciso, per correttezza perché abbiamo avuto magari qualche dubbio anche noi, che se uno ha un reddito 
di 15.200 € non paga solo sui 200 € ma paga su tutti i 15.200 €; quindi l'esenzione è fino a 15.000, ma nel 
momento in cui lo si supera ovviamente rientra nello 0,6 come tutti gli altri.  
Questa è la sintesi che ritengo significativa, che risponde un po’ anche alle critiche politiche da parte della 
minoranza, e che davano dimostrazioni, chiaramente i tempi sono diversi perché l'ho anche detto prima, che 
è questa; noi abbiamo aumentato l'Imu nella categoria D che al netto dell'aumento per il polo logistico, quindi 
quello che viene a gravare sulle aziende, è di 36.000 €; l'aumento dell'addizionale fatta nel 2015 era di 
140.000 €, quello che abbiamo fatto il primo anno, come sapete, per poter fare il bilancio e non chiamare il 
commissario a gestire il Comune di Cividate.  
Il totale è di 176.000 € che abbiamo chiesto, 140.000 dal 2015, 36.000 da un anno e mezzo più o meno, anzi 
sì, un anno e mezzo.  
Dall'alta parte abbiamo diminuito il valore delle aree fabbricabili del 25%, quindi rinunciando o perlomeno 
ottenendo un'entrata inferiore di 45.000 € per questa diminuzione del valore delle aree fabbricabili, e 
abbiamo diminuito, come sapete, il canone di illuminazione votiva che, moltiplicando le 2.200 famiglie che 
pagano 8 €, che sono bilancio, avrete visto, pari a 18.000 €, ho fatto il calcolo che noi pagavamo 16,80 nel 
2015, rivalutato ad oggi sarebbero 20 €; quindi 12 € in meno per ogni lampada votiva che sommati per 2.200 
famiglie si arriva a 27.000 € che i cittadini hanno risparmiato in questi anni.  
Con l'intervento del 2024, che vi ho fatto vedere prima da 540 a 410, i cittadini avranno un risparmio di 
ulteriori 130.000 €. 
Questo significa che il totale, fra virgolette, restituito alla popolazione, perché appunto i tempi sono diversi, 
c'è una differenza in questo momento a favore dei cittadini.  
Però vorrei ricordare anche una cosa importante: in questi anni, questi otto anni e mezzo, noi abbiamo 
continuato a pagare tutti i mutui che erano in corso per oltre un milione di euro, abbiamo fatto investimenti 
per circa sette milioni di euro, senza chiedere 1 € ai cittadini, senza aumentare la Tari, sostenendo i 400.000 
€ circa della formazione della nuova piazzola ecologica o centro di raccolta che è stato fatto senza aumentare 
nulla ai cittadini.  
È chiaro che uno può dire: potevi lasciare l’addizionale più bassa, poi fare i mutui, far pagare di più e così via; 
è una scelta che noi abbiamo fatto; tutti gli interventi che sono in corso sono stati fatti o con risorse proprie 
o con bandi vinti senza incidere sui cittadini.  
Quindi questo sta a dimostrare che l'amministrazione comunale ha mantenuto i servizi, ha fatto investimenti 
enormi che Cividate non ha mai fatto negli ultimi sessant'anni, non dico dieci ma sessanta, e quindi è chiaro 
che tutto questo è stato realizzato senza chiedere un contributo di 1 € ai cittadini. Siamo convinti che i 
cittadini sanno valorizzare il tutto.  
Il bilancio di previsione 2024/26, qui è chiaro che la tassa dei rifiuti come sapete dobbiamo aspettare che 
Arera mandi le sue Comunicazioni per la nuova normativa, verrà approvata entro il 30 aprile 2024; quindi 
può anche darsi che ci siano delle piccole differenze; ecco gli svantaggi di voler approvare il bilancio prima di 
dicembre.  
Qui sono solamente dati sintetici, perché è inutile che vi dia i numeri in dettaglio che trovate sul bilancio che 
avete visto, è solamente per farvi capire; qui c'è una voce importante in conto capitale, come vedete da 
2.000.000 a 12.600.000, però vi dico subito, lo spiegherò poi magari, anzi lo vediamo dopo, che questi qui 
sono in gran parte dovuti a partecipazione a bandi che però non sappiamo ancora quale sia l'esito.  
Quindi, come vedete, il titolo 1 che sono le entrate tributarie, il titolo 2, il titolo 3 e così via; queste qui sono 
tutte le entrate.  



E queste sono le spese; quindi le spese correnti diminuiscono leggermente rispetto al 2023; le spese in conto 
capitale, quello che vi ho detto prima perché abbiamo spostato questi investimenti nel 2024; e conto terzi, 
va beh, lì sono operazioni di giroconto per un milione.  
Qui la sintesi del conto capitale; però direi che la vediamo meglio dopo.  
Queste sono le missioni, come vedete sono state elencate in ordine, comunque qui le vedete, le avrete lette 
sicuramente sul bilancio.  
Questo qui lo dico io e poi passo la parola all'Assessore; solamente per dirvi che questi importi che sono 
importanti, a parte la riqualificazione del centro sportivo comunale, questo 1.700.000 che, come sapete, 
abbiamo partecipato a un bando regionale e siamo in attesa di risposta. 
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Qui abbiamo previsto 700.000 € di contributo e abbiamo previsto, 
in questo caso invece sarebbe il primo mutuo che probabilmente, se il bando verrà approvato, abbiamo 
1.000.000 previsto come mutuo a tasso zero, perché utilizzeremmo il credito sportivo che appunto dà la 
possibilità di non pagare gli interessi, come è stato scritto anche nel bilancio.  
Tutti gli altri interventi, quindi la ciclo pedonalità intercomunale che è quella che abbiamo fatto con sette 
altri paesi, a partire da Palazzolo, Palosco, Pontoglio eccetera, è una prima parte che però anche questa è 
legata, abbiamo già incontrato l'Assessore regionale Claudia Terzi, la quale ha ritenuto interessante il 
progetto, che è un progetto significativo perché parliamo di 18.000.000 di intervento, e che chiaramente 
dovremo vedere adesso le possibilità di chiedere i fondi europei e la possibilità di fare questo tipo di 
intervento.  
Quindi sono tutte ipotesi chiaramente legate, che potrebbero essere positive oppure anche non esserlo.  
La messa in sicurezza della ciclopedonalità; è quella che sarebbe conseguente al piano urbano del traffico 
che abbiamo approvato.  
La riqualificazione della piazza del castello; abbiamo chiesto un contributo al Ministero perché vorremmo 
riqualificare la piazza del castello, quindi sia come pavimentazione, sia come ampliamento, ed è un intervento 
molto importante se verrà approvato, ma per ora non è stato approvato.  
Poi la messa in sicurezza dell'impianto della casa Gorini, anche qui per completare l'opera avremo bisogno di 
altri finanziamenti; quindi in questo caso, addirittura, non abbiamo ancora partecipato al bando e speriamo 
che ci siano altri bandi, tipo rigenerazione urbana, con i quali magari potremo poi richiedere questo secondo 
lotto, perché il primo sapete verrà realizzato l'anno prossimo.   
Poi il centro sportivo l'abbiamo detto.  
Efficientamento energetico; ecco, in questo caso sia gli 800.000 che i 2.500.000, qui i 2.500.000 è quel famoso 
bando PNRR che noi abbiamo chiesto e che siamo stati ammessi ma non finanziati; e qui la speranza è quella 
che il Governo, rilevando che in alcuni casi i Comuni non riescono a utilizzare i fondi che sono stati destinati, 
possa rifinanziare le opere che sono state escluse; perché chiaramente se uno manda mille progetti e ne 
finanziano per dire 500, quelli che restano esclusi si possono rifinanziare solamente se si liberano dei fondi; 
quindi la speranza è quella.  
Quindi per dire che è un importo importante che però è legato in buona parte al risultato o meno di quello 
che sarà approvato dalla partecipazione che abbiamo fatto ai bandi.  
Adesso cedo la parola a Edo così vi spiega un po’ le opere realizzate.  
Prego.  
 
ASSESSORE RAIMONDI EDOARDO. Qui abbiamo sintetizzato, abbiamo diviso in tre categorie le opere, tra 
quelle realizzate, quelle in fase di realizzazione e poi quelle che sono in una prospettiva futura possibili. 
Allora, per quanto riguarda l'anno corrente, quindi il 2023, abbiamo elencato appunto la realizzazione di due 
importanti interventi per quanto riguarda il posizionamento di impianti fotovoltaici; il primo riguarda la 
palazzina del bar del centro sportivo comunale, per il quale era stato anche precedentemente sistemato il 
tetto, quindi la copertura; e poi abbiamo anche, all'interno di questo contributo, contributo Axel, il 
posizionamento del fotovoltaico sulla palestra. 



Su questo tengo a precisare che attualmente dei due impianti, quello presente sulla palestra comunale è già 
attivo; invece quello per quanto riguarda la palazzina del bar è in fase di attivazione da parte del… sì, manca 
pochissimo, mi sfugge l'ente… Enel Distribuzione, esatto.  
Invece l'altro importante intervento è quello relativo alla palazzina delle associazioni e asilo nido.  
Abbiamo utilizzato un contributo di 70.000 € del Ministero interno per posizionare un fotovoltaico con 
batterie ad accumulo sul nido e anche la sistemazione, messa a norma del quadro elettrico, insomma della 
linea elettrica dell'intero immobile.  
E con questo intervento i nostri edifici incominciano ad essere un quasi tutti coperti, a partire dalle scuole, 
centro sportivo, palazzina delle associazioni, nido, palestra; gli ultimi due che rimangono all'appello sono 
questo edificio, infatti volevo arrivarci, questo edificio e la casa Gorini, però purtroppo essendo all'interno 
del perimetro del centro storico per normativa non possono essere posizionati i fotovoltaici.  
L'altro intervento conclusosi nel 23 è la via Cortenuova, quindi l'allargamento della strada e la realizzazione 
della ciclopedonale in sede propria; come sapete un intervento anche per andare incontro alle esigenze delle 
aziende locali, in particolare una; un intervento realizzato con mezzi propri, interamente finanziato da mezzi 
propri.  
Il secondo intervento che si è concluso un mesetto fa circa riguarda l'efficientamento energetico di tutta 
l'illuminazione pubblica locale, con la possibilità tra l'altro, che è in valutazione da parte dell'amministrazione, 
di aggiungere a questa iniziativa un'ulteriore sistemazione ed estensione dell'illuminazione pubblica.  
L'altro progetto invece è la messa in sicurezza strade e ponti, anche questo derivante da un contributo 
ministeriale; un progetto interamente finanziato dal Ministero con 150.000 €; in particolare questo è un 
progetto composito, perché il progetto prevedeva il posizionamento di un guardrail lungo la via Marconi, per 
intenderci dal cimitero fino alla via San Martino, e poi il posizionamento di un guardrail diciamo all'altezza 
della rotondina tra via Romano e via Marconi, e poi la sistemazione della barriera di via Spaventa che, come 
sapete, è oggetto da anni di un attenzionamento particolare.  
Inoltre in questo progetto composito c'è anche la sistemazione e messa in sicurezza del ponte di via Solferino 
Carducci che, come sapete, in questi giorni è interessato, o meglio, da diverse settimane è interessato dal 
cantiere.  
L'altro intervento eseguito e realizzato è la sistemazione e messa in sicurezza del viale centrale del cimitero, 
con anche alcuni interventi importanti di accesso alle tombe e altre manutenzioni varie all'interno del 
cimitero.  
E poi lui l'ultimo intervento realizzato di una certa importanza è stata la riqualificazione dei due campi sintetici 
presso il centro sportivo, quello nell'ultimo tendone e poi quello esterno, per un importo di 50.000 € con 
mezzi propri.  
Le opere invece in fase di realizzazione, quindi intendo in questo caso opere per le quali il cantiere è già in 
avvio o in particolare in fase di avvio.  
Abbiamo i borghi storici, quindi il progetto in questo caso di una riqualificazione del castello Ricetto; come 
vedete appunto per un importo pari a 1.110.000 €, di cui 1.000.000 finanziato da regione Lombardia, e 110 
con mezzi propri.  
Il bando Rigenerazione Urbana invece che prevede la riqualificazione e rigenerazione di casa Gorini, che è 
appunto quell'immobile che è stato ricevuto in donazione da parte di una famiglia nei confronti e a favore 
del Comune; in questo caso si era ottenuto un contributo di 500.000 € a cui si aggiungevano 55.000 di mezzi 
propri, però a fronte dei rincari prezzi avvenuti nell'anno scorso, a causa insomma di quello che ben sapete 
è successo, grazie anche all'alienazione dell'area famosa che ci trascinavamo dietro da anni si è riusciti a 
recuperare ulteriori risorse per poter far fronte al rincaro, quindi passando da un importo iniziale, uno 
stanziamento iniziale di 550.000 € a 835.000.  
Per quanto riguarda invece altri cantieri aperti; abbiamo la via San Giorgio, che ormai è aperta da due mesi e 
più; in questo caso è un intervento di messa in sicurezza, allargamento della strada e riapertura della bretella 
per un nuovo accesso all'area artigianale, quindi anche qui andando incontro alle esigenze anche delle 
imprese e delle attività artigianali; in questo caso, anche qui abbiamo un importo molto importante di 
660.000 € che appunto teniamo a ricordare, che è un'opera totalmente finanziata anche in questo caso dal 
Ministero dell'Interno.  
Per quanto riguarda un altro cantiere ormai in fase di avvio, ormai già da diverso tempo in avvio, è la via 
Palosco; anche qui messa in sicurezza interamente finanziato dal Ministero, il Comune non ci mette 1 €. 



Mentre invece per quanto riguarda via Pontoglio, abbiamo un progetto completamente finanziato da mezzi 
propri; è un progetto che è in ballo da diverso tempo, e so che anche la minoranza da tempo chiede 
giustamente novità, per quanto riguarda l’inizio dei lavori; e, come detto prima, è prossimo; quindi a febbraio, 
dopo diverso tempo e difficoltà non dovute in questo caso dal Comune, inizieranno i lavori.  
Un altro progetto, che però questo è più di carattere riparatorio, chiamiamolo così, di manutenzione 
straordinaria, è la sistemazione della copertura delle cappelle; questo tema so che era stato sollevato forse 
nell’ultimo Consiglio, e quindi ci tengo a dire che in questo caso, anche qui i lavori inizieranno dopo le feste, 
quindi a gennaio.  
Per quanto riguarda invece le opere future, mi permetto di dire che abbiamo inserito anche un trafiletto 
riguardante la variante del Pgt e PEBA; l'ho voluto inserire ma dopo ne parliamo, anche se logicamente in 
una sezione di opere future non ha un giusto appeal.  
Allora, il primo è il parcheggio polifunzionale a servizio delle scuole, della palestra o comunque del centro 
paese in quella che è l'area ex AllTube, ormai divenuta di proprietà comunale perché l’atto è stato firmato; 
un progetto che avevamo già condiviso con la minoranza tempo fa, che prevede per l'appunto la realizzazione 
di un parcheggio che sia al servizio delle scuole e della palestra comunale, anche poi in relazione a quello che 
è un altro progetto che vedete scritto esattamente sotto, quindi la creazione del cosiddetto polo scolastico, 
o comunque uno spazio rigenerato da un punto di vista urbano.  
Per quanto riguarda la variante al PGT e PEBA; qui spendo due parole, nel senso che comunque è una 
questione stranota anche ai Consiglieri di minoranza e ai Consiglieri tutti; le procedure sono state avviate, la 
partecipazione pubblica l'abbiamo svolta anche in collaborazione, e ringrazio anche in questa sede 
istituzionale la minoranza per l'apporto che ha dato, e conseguentemente anche la redazione del PEBA, 
perché abbiamo partecipato anche qui a un bando di fatto della Provincia di Bergamo che contribuirà al 
finanziamento del piano per il 50%; quindi il 50% lo mette Provincia e 50% lo mettiamo noi; se non ricordo 
male l'importo totale è di 9.000 € e qualcosa.  
Inoltre poi c'è anche questo annoso problema, cioè annoso progetto che da tempo si aspetta, quindi la 
conclusione della nuova ciclabile, nuovo passaggio ciclopedonale, sottopassaggio ciclopedonale presso la 
stazione RFI.  
In questo caso so che il Sindaco, siccome l'ha seguito molto lui, magari se vuole aggiungere qualcosa, so che 
lui recentemente ha ricevuto da parte di RFI dei lieti aggiornamenti, dopo mesi e mesi, anzi anni di niente, 
perché questo è un dato di fatto da parte di RFI, e quindi anche in questo caso comunque se vuole aggiungere 
qualcosa gli passo la parola.  
Per quanto riguarda invece il punto successivo, abbiamo in previsione anche il rifacimento, e la 
riqualificazione oserei dire, dell'impianto termico degli spogliatoi al di sotto della tribuna del centro sportivo; 
sappiamo che è un impianto che ha diversi problemi, non solo l’impianto ma anche la struttura stessa per 
sua natura, e quindi questo è un intervento molto importante, considerato anche che molto probabilmente 
si andrà anche incontro alla sistemazione degli impianti elettrici degli spogliatoi delle aree connesse.  
Invece l'ultimo che abbiamo aggiunto, di cui parlava prima il Sindaco, appunto è il progetto di riqualificazione 
degli attuali spogliatoi in container, e del campo 2; in questo caso, qui vedete un errore, c'è scritto “bando 
Ministero” ma in realtà è regionale come dicevamo prima… perché è giusto?  
 
(Intervento senza microfono) 

 
ASSESSORE RAIMONDI EDOARDO. Ah, era regionale ed è diventato… scusate, mi sono confuso io.  
In questo caso un importo abbastanza importante che comunque va incontro a una necessità, che è quella 
che tra l'altro la minoranza stessa probabilmente anche voi avevate nel programma ma comunque che avete 
sottolineato parecchie volte, dello stato di fatto degli spogliatoi che sono sicuramente una delle priorità di 
quel luogo, e quindi all'interno di questo progetto che è stato presentato si prevede la riqualificazione degli 
spogliatoi più la realizzazione del nuovo campo; muratura nel senso dei nuovi.  
Se non ci sono altre cose che vuoi aggiungere per quanto riguarda RFI, io chiuderei.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Sì, RFI solamente per comunicarvi che sono in contatto, non dico 
tutti i giorni ma settimanalmente, con la nuova dirigente che ha preso l'incarico; lì son passati in questi anni, 
quattro dirigenti e abbiamo sempre dovuto ricominciare da capo.  



Il contratto è già stato firmato per realizzare quest'opera, però fanno fatica a trovare l'impresa disponibile a 
lavorare; sapete che le imprese in questo periodo sono prese moltissimo; io ho anche dato l'indicazione di 
un paio dalle nostre aziende, però chiaramente poi le hanno contattate loro e sembra che scelgano quelle 
che decide Roma; e quindi purtroppo siamo ancora in attesa.  
L’ultima promessa era che dovevamo partire dal primo di dicembre, ma anche questa è stata regolarmente 
disattesa.  
Speriamo che, avendo già il contratto firmato, siamo davvero a una fase definita perché non devono più fare 
niente, devono solo trovare l'impresa che faccia questo lavoro; perché oltre a questo intervento, sapete che 
lì c'è anche un altro intervento importante, che è quello di mettere 14 telecamere collegate sotto tutti i punti, 
quindi sia nei sottopassaggi, sia nel parcheggio a nord che sarà poi nel parcheggio sud fino al collegamento 
sulla ciclabile per Amazon, e queste telecamere saranno tutte collegate, pagate da RFI che però saranno 
collegate col sistema centrale della polizia locale nostra; quindi saranno sotto controllo nostro, insieme poi 
con i carabinieri.  
L'altra cosa che mi sono dimenticato, e che probabilmente l'avrete letto però nel bilancio; che io giovedì 
scorso, il 12 dicembre finalmente sono andato a firmare la cessione delle quote della SABB, e dopo tanti anni 
abbiamo incassato quei 28.500 €, che dovevamo già fare da tanto tempo, ma come sapete non c'era interesse 
da parte di nessuno; qualche anno fa le volevano praticamente vendere gratuitamente, siamo riusciti insieme 
col Comune di Cologno e di Calcio, a fare una trattativa e riuscire perlomeno a portarle a casa al valore 
nominale.  
Quindi, ecco, questo mi sembrava doveroso.  
Se avete qualche domanda di chiarimento, prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Avrei qualche domanda in merito… parliamo del bilancio di previsione 
analitico; se volete vi posso dire le pagine così almeno magari è un po’ più semplice anche per voi.  
Alla pagina 7, proventi e concessioni cimiteriali; si passa da un importo di 40.000 € a un importo per l'anno 
prossimo di 90.000 €, quindi un più 50.000 €; volevo capire di cosa si tratta. 
 
(Intervento senza microfono) 

 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Proventi concessioni cimiteriali da 40.000 € a 90.000 €. 
Poi volevo chiedere per quanto riguarda le sanzioni; non so, vi può interessare la pagina o no? ok.  
Pagina 8, sanzioni per violazioni codice della strada a carico privati; qui si mantiene il 70.000 € famosi anche 
se quest'anno non siamo arrivati al budget stabilito; quindi volevo capire per quale motivo è stata ancora 
messa questa cifra di 70.000 €.  
Poi a pagina 9, rimborso da altre amministrazioni per comando dipendenti; io qui vedo nel triennio prossimo, 
quindi fino al 26, un'uscita di 12.000 €; quindi, da quello che posso intuire, c'è l'intenzione 
dell'amministrazione di portare avanti per un medio/lungo periodo la convenzione.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Rimborso da altre amministrazioni per comando dipendenti; credo che sia il… 
 
(Intervento senza microfono) 

 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Ok, perfetto; quindi ok, ci sono, a posto.  
Poi alla pagina 26, manutenzioni centrali termiche incluso terzo responsabile; passiamo da un importo di 
7.000 € circa a un importo di 21.000 € per ogni anno del prossimo triennio; quindi anche questo qui è un 
aumento abbastanza importante e avremmo bisogno di spiegazioni.  
Poi pagina 36, ci sono due spese in conto capitale: una che riguarda la rigenerazione degli spazi aperti e 
immobili in piazza Diaz per un importo di 300.000 € per l'anno 2025; e sempre rigenerazione spazi aperti 
immobili in via Piave con un importo sempre 300.000 € per il 2025.  
Io qui vorrei capire qual è l'intenzione dell'amministrazione comunale; io ricordo che ancora nel 2020 era 
stato approvato in Consiglio comunale un atto di indirizzo per lo sviluppo della RSA Vezzoli; ovviamente 



questo indirizzo è stato votato credo a febbraio 2020, sono passati più di tre anni e volevo capire ad oggi a 
che punto siamo; se avete inserito queste due cifre sicuramente c'è qualcosa, la trattativa sta andando avanti; 
e vorremmo appunto capire a che punto siamo; anche perché in questo momento i due stabili sono 
abbastanza in uno stato di pericolo, quindi direi che è una è una questione abbastanza urgente.  
Pagina 38, servizi di vigilanza del territorio comunale; io qui vedo un aumento di circa 700 € per il prossimo 
triennio; considerato che ad oggi appunto le due vigilesse non possono ancora fare attività di turni serali, 
volevo capire se magari c'era la possibilità di aumentare questo importo dei servizi di vigilanza del territorio 
comunale.  
Ecco, quello che dicevo prima della questione del servizio di polizia locale, lo vediamo a pagina 39: quota 
parte convenzione e gestione associata dei servizi di polizia locale; qui vediamo un importo, un costo di 
16.000 € per il prossimo triennio; quindi qui volevo capire se c'è la volontà dell'amministrazione comunale di 
portare avanti questa gestione associata per il prossimo triennio, oppure se è stato messo preventivamente, 
c'è un'altra intenzione di quindi assumere un nuovo dipendente o comunque nominare un responsabile di 
area per la polizia locale e interrompere la gestione associata con il Comune di Telgate.  
Poi ci sono tantissime voci che riguardano la gestione del centro sportivo; so che sicuramente non sarà 
semplicissimo fare una valutazione adesso e fare un bilancio di previsione correttissimo a dicembre per il 
prossimo anno; però, considerato che ormai la gestione del bar e quindi dell'attività commerciale è stata 
data, e considerato che la Giunta ha deliberato, per quanto riguarda la gestione in economia della parte non 
economica, volevo capire queste spese a pagina 50, spese per servizi presso centro sportivo comunale, che 
passano da 109.000 € a 68.000 €; quindi volevo capire un po’ che ragionamento è stato fatto per quanto 
riguarda il centro sportivo; sicuramente c'è un aumento dei costi per quanto riguarda le utenze, c'è una 
diminuzione per quanto riguarda il contributo, però volevo appunto che qualcuno faccia un attimo magari 
un resoconto su questa cosa.  
Pagina 54, manutenzione del verde pubblico; passiamo da una cifra di 45.000 € a una cifra di 36.000 €, quindi 
circa 10.000 € in meno; volevo capire appunto per quale motivo è stata fatta questa diminuzione riguardo la 
manutenzione del verde pubblico.  
Pagina 64, spese per coprogettazione dell'asilo nido comunale; si mantiene la cifra di 32.000 €; in queste 
settimane, spero che siano solo voci di paese, ho sentito che l'asilo nido è in difficoltà economica, che sta 
facendo fatica a portare avanti determinate attività, e che ha chiesto al Comune appunto delle integrazioni 
perché ad oggi non ha un bilancio sanissimo; volevo capire ovviamente cosa voi conoscete, quello che potete 
dire ovviamente pubblicamente ai cittadini, e capire se ci sarà un'integrazione appunto alla cooperativa che 
gestisce il nostro asilo nido.  
Ultima cosa, a pagina 68, contribuzione per progetto non solo compiti; io qui vedo una cifra di 1.365 € solo 
per l'anno 2023 e non è stato stanziato nulla per i prossimi anni; quindi volevo capire se il progetto è andato 
a morire oppure se questo costo è andato magari in altre voci di bilancio.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie per le domande di chiarimento.  
Allora, cerco di andare in ordine e non dimenticare quello che è stato detto.  
La prima, perché da 40 a 90; è semplice, perché abbiamo previsto, come avete visto, ormai l'area è definita, 
e stiamo solo aspettando che riescano a predisporre i 12 biloculi che verranno realizzati entrando da via San 
Giorgio a sinistra, per intenderci.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Ma li hanno già costruiti i biloculi? Bene, fino a qualche giorno fa 
ancora non c’erano.  
Ah, li stanno facendo adesso; comunque appunto abbiamo affidato i lavori per realizzare questi 12 biloculi 
che verranno venduti; come sapete, più o meno una decina sono già le richieste di adesioni, venduti a 6.000 
€ l'uno, son già 60.000 € di differenza; siamo stati un po’ cauti e quindi abbiamo previsto un incremento di 
50.000; anche perché poi sapete, magari uno fa la prenotazione, poi quando deve invece partecipare 
potrebbe anche non partecipare; quindi la differenza è quella.  



I 70.000 € per quanto riguarda le violazioni; abbiamo cercato di mantenerlo proprio perché lo scorso anno, 
quest'anno, c'è stato l’arrivo di due agenti nuovi, e si spera che a regime ci sia la possibilità appunto di tornare 
a fare tutti questi interventi, perché calcolate che non vengono fatti solamente qui, vengono svolti anche 
nella zona di Amazon e in altre realtà. 
Quindi, si, è chiaro che questo è un obiettivo, non è che possiamo poi essere certi; anche l'anno scorso 
abbiamo fatto questa previsione, poi abbiamo dovuto rettificarla durante l'anno con le variazioni.  
Quindi si spera che si possa arrivare.  
Invece la voce importante che è stata notata su Energeco, è perché Energeco ha concluso a ottobre di 
quest'anno un contratto di 15 anni, che era stato siglato nel 2008/2009 con la precedente amministrazione, 
che aveva inserito nel progetto il pagamento sia degli investimenti che sono stati fatti in quel periodo, e sia 
anche tutte le manutenzioni di tutte le caldaie che loro avevano in dotazione, oltre anche al consumo del 
gas; essendo scaduto, chiaramente noi non avevamo più questo intervento, quindi ci costerà molto di meno, 
ci siamo limitati a nominarlo come terzo responsabile prevedendo circa 15.000 € in più per quanto riguarda 
le sole manutenzioni.  
Il gas e il telecontrollo l'abbiamo affidato a loro anche a distanza possono accendere e così via; è un bel 
servizio che viene fatto; quindi qui vedete un aumento ma dall'altra parte noi abbiamo una diminuzione 
significativa, sia per le manutenzioni ma anche per l'investimento che non ci sarà più; quindi anche per l'anno 
prossimo ci sarà una riduzione anche di questo importo. 
E come ho accennato una volta anche a Moioli, stiamo cercando, anzi abbiamo già trovato un accordo con 
un'impresa specializzata che sta vagliando, in questo momento il prezzo è molto più basso di quello che 
pagavamo prima; speriamo si mantenga perché rispetto all'inizio è comunque più alto, stiamo parlando di 
0,45 contro 0,30 di due anni fa e contro 1 € o 2 € di quando invece ha avuto la grande esplosione.  
Sul discorso dei 300.000; qui chiaramente è una previsione di massima, proprio perché ci siamo resi conto 
che se noi volessimo effettivamente realizzare quello che era un po’ l'obiettivo dell'amministrazione, la piazza 
Diaz quindi con l'eliminazione dell'attuale struttura, ammesso che sia possibile perché c'è in ballo anche la 
Sovrintendenza che deve dare delle risposte alla Fondazione, perché sono loro che hanno chiesto ovviamente 
alla Sovrintendenza se era possibile, perché lì è una zona che ha superato gli anni previsti; e quindi, qualora 
comunque fosse possibile, è chiaro che bisogna prevedere, non solamente il costo per l'eliminazione ma 
anche la realizzazione della piazza. 
Quindi non sappiamo, magari costa 150, non lo so; abbiamo cercato di mettere degli importi pensando 
magari di utilizzare, nel momento in cui fossimo proprietari, dei bandi a disposizione anche da parte di 
Regione Lombardia, sia per uno che per l'altro caso.  
Sull'intervento, perché questa era la terza domanda, della RSA; vi posso dire che la Fondazione ha acquisito 
l'area nella zona sulla SP 98, per intenderci dietro i signori Botali, di fronte alle case Gescal, per farvi capire 
qual è l'area, mi sembra di 15/20.000 metri, adesso non mi ricordo; quindi sono già entrati in possesso, però 
capite che lì l'investimento si parla di una decina di milioni; quindi è chiaro che devono vedere se sono 
autorizzati anche da Regione Lombardia e devono trovare la possibilità di finanziare quest'opera.  
Quindi l'atto di indirizzo che abbiamo fatto noi a suo tempo, che lui ha correttamente ricordato, era quello 
per dire: ok, siamo disponibili a seguirvi anche su questo investimento, però è chiaro che i tempi qui saranno 
molto lunghi anche per loro.  
Sulla vigilanza; ecco, vorrei ricordare che la vigilanza è stata aumentata solamente per il costo Istat, però 
adesso dobbiamo rivedere anche il contratto; però questi qui non è che fanno vigilanza, questi qui sono quelli 
che vanno negli ambienti, mettono il bigliettino, vedono se scatta l'allarme; cioè, non è che fanno interventi 
sul territorio, non è che ci segnalano se c'è una persona che sta facendo qualche cosa di sbagliato.  
Quindi, gli interventi eventualmente in supporto alla polizia locale dovrebbero essere diversi rispetto a 
questo tipo di intervento.  
È presenza ma appunto va qualificata in modo diverso, e quindi…  
Questa qui invece riguarda solamente proprio il controllo degli spazi, che sapete viene fatto ogni ora, ogni 
ora e mezzo più o meno anche di notte, qualche volta telefonano a me o all'Assessore Edoardo alle 3 di notte 
per dire: è scattato l'allarme all’asilo nido; perché loro fanno queste cose qui e noi dobbiamo dire se c'è 
qualcuno oppure se magari uno è entrato; per esempio anche la domenica, loro ti chiamano anche la 
domenica; se uno entra scatta l'allarme e noi dobbiamo rispondere.  
Però, ecco, è questo il servizio che viene dato.  



Sul discorso del comandante, è chiaro che anche noi in questo momento, non avendo la possibilità di 
prevedere se effettivamente riusciremo a riqualificare o trovare un responsabile all'interno della nostra 
struttura attuale, abbiamo previsto di poter contare, speriamo di poter contare appunto sul supporto da 
parte di questo comandante esterno che comunque per il momento ci dà ancora la possibilità di essere 
presente, di prendere lui la responsabilità; tra l'altro è una persona in gamba che sta lavorando molto bene. 
È ovvio che avendo due Comuni la presenza è piuttosto limitata, perché comunque abbiamo una persona, 
dei tre agenti di polizia, che ha una certa esperienza, e quindi si spera che magari posso contare anche sul 
suo supporto.  
Per il centro sportivo è già stato detto che era un po’ difficile, anche se poi non più di tanto; perché i 68.000 
€ che noi abbiamo previsto come costo, avendo ovviamente dall'altra parte l'entrata del contributo da parte 
di chi gestisce il bar e il corrispondente importo che dovrà rimborsare del consumo di energia e di gas, questa 
parte invece riguarda proprio la gestione dei campi, quindi il taglio dell'erba, i vari tagli, i diserbi, la tracciatura 
dei campi e ovviamente anche la pulizia degli spogliatoi; quindi è stato fatto indicativamente un importo di 
questo tipo in base ai preventivi che avevamo già ricevuto a suo tempo e quindi questo è un po’ l'importo di 
previsione; speriamo che sia sufficiente e che anche il costo del gas resti perlomeno su queste linee.  
Sul discorso del verde; io vi ricordo che l'anno scorso avevamo previsto 32.000 € nella fase iniziale di bilancio; 
poi, come sempre, in base alle esigenze vengono variati durante il corso dell'anno, e quindi poi siamo arrivati 
appunto anche a 45, come è successo anche l'anno precedente, perché chiaramente cerchiamo di rispondere 
alle esigenze; però il contratto di base era di 32, mi sembra che sia anche quest'anno di 32; abbiamo aggiunto 
36 perché abbiamo visto che poi dobbiamo sempre fare delle variazioni; è chiaro che anche qui poi dovremo 
stare attenti e verificare se basta quell'accordo lì o se ci sono degli interventi straordinari ai quali dovremmo 
poi cercare di rispondere con le con le variazioni, trovando la disponibilità. 
L'asilo nido; non sono solamente i 32.000 € che noi diamo, questi sono quelli previsti nella convenzione, ma 
sapete che poi ci sono anche i contributi regionali 0-6 anni che vengono distribuiti in questo caso più o meno 
al 50% fra la scuola materna e l'asilo nido; in più quest'anno abbiamo avuto anche un contributo 0-3 anni che 
vengono destinati lì.  
La coprogettazione nuova è partita dal primo di agosto, quindi noi abbiamo solamente un bilancio 
provvisorio; è chiaro che, essendo coprogettazione, cercheremo di verificare insieme col gestore, li abbiamo 
già incontrati insieme col Vicesindaco.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Non si sa ancora quali sono le previsioni, però la differenza non 
dovrebbe essere tantissima; è chiaro che ha avuto…  
Vuoi rispondere tu? 
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Abbiamo fatto una riunione; abbiamo praticamente fatto un'anticipazione 
dei contributi che sono arrivati; perché di solito arrivavano sfasati di un anno, invece quest'anno sono arrivati 
sia quelli del 2022, il famoso 0-6, ma anche quelli del 2023; quindi abbiamo fatto questa riunione venerdì 
scorso, lei ci ha portato il periodo di bilancio per la nuova coprogettazione, abbiamo fatto l'anticipo, cosa che 
potevamo fare, di questi fondi; e abbiamo chiesto di tenere monitorato nei prossimi mesi.  
Faccio presente che però in questo periodo ha avuto un'uscita eccezionale legata al personale dipendente, e 
quindi ci siamo ripromessi con la Dottoressa Mustacchi di rivederci, come è previsto dalla coprogettazione, 
nei prossimi mesi per fare un punto della situazione.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Non solo compiti; chiedeva come mai l'importo di 1.300 € di non 
solo compiti è previsto solo nel 2024 e non per i prossimi due anni.  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Allora, è un progetto che è nato due anni fa, l'anno scorso e questo è il 
secondo anno; non l’abbiamo previsto nei prossimi anni perché viene definita annualmente; quest'anno 
speravamo di non di non doverlo impegnare neanche per il 2024 perché l'abbiamo inserito in quel famoso 
bando a cui partecipiamo ormai da anni di Regione Lombardia, quello estivo; tutte le volte il progetto è 
ammesso ma non viene finanziato.  



Noi abbiamo sempre la speranza che per il prossimo anno cambi la metodologia di presentazione della 
domanda e di assegnazione dei fondi.  
È il bando quello estivo, erroneamente chiamato prima centri estivi, è rimasto solo a livello di… quest'anno 
si chiamava Restiamo Insieme ed era stato inserito questo insieme ad altre attività che vengono svolte in 
collaborazione con la parrocchia.  
Si spera sempre che col prossimo bando si possa migliorare, soprattutto ripeto la metodologia di 
assegnazione dei fondi e il criterio di accesso al bando stesso, che per adesso è solo click day e il primo che 
inserisce più velocemente… noi tra l'altro ci abbiamo messo pochissimo ma siamo risultati fuori e non 
ammessi solo per il tempo; per i secondi ma anche per esaurimento fondi, perché il progetto era valido.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Bene.  
Dichiarazioni di voto o altri chiarimenti se avete bisogno; prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Passo direttamente alla dichiarazione di voto.  
Ringrazio ovviamente per tutti i chiarimenti.  
Vorrei fare ovviamente una precisazione, perché in questi mesi ho sentito affermare che la Giunta e il Sindaco 
non ricevono l'indennità di carica; per trasparenza e correttezza verso l'elettorato, l'indennità di carica del 
Sindaco e degli Assessori è stata di 84.000 € per l'anno 2023 e sarà di 98.000 € per il prossimo triennio.  
Chiedo inoltre, per trasparenza e correttezza, e chiedo al Segretario, di aggiornare la sezione del compenso 
degli amministratori in quanto non è stata ancora variata tra l'ex Assessore Foresti e il nuovo Assessore 
Belotti.  
Esprimiamo il nostro voto contrario al bilancio di previsione per il triennio 2024 /2026 sulla base di diverse 
questioni che riteniamo fondamentali per il benessere e lo sviluppo della nostra comunità.  
Innanzitutto constatiamo con preoccupazione la mancanza ormai ovvia di commissioni specifiche incaricate 
di approfondire e valutare questioni importanti per il nostro paese; il motivo per la quale non siano mai state 
istituite in questi anni le commissioni tematiche in questo mandato rimarrà sicuramente un mistero.  
In secondo luogo la mancanza, e mi dispiace dirlo, spero che nei prossimi mesi si possa tornare a organizzare 
delle riunioni dei capigruppo, perché a me sta bene che il capogruppo, la Consigliera Casati mi dica “non 
avete presentato emendamenti”, ok, però ci sono anche altre forme di collaborazione che possono essere la 
riunione dei capigruppo, ma come tante altre cose; quindi in secondo luogo la mancanza delle riunioni di 
capigruppo prima del Consiglio comunale, in particolare in un Consiglio comunale così importante, ostacola 
sicuramente la possibilità di individuare punti di convergenza e trovare soluzioni condivise tra diversi 
orientamenti.  
Un dialogo sicuramente tra rappresentanti delle varie forze politiche avrebbe potuto favorire una maggiore 
cooperazione e consentire il raggiungimento di compromessi che rispettino le esigenze di tutte le parti 
coinvolte.  
Aggiungiamo anche la nostra preoccupazione per il futuro della gestione del centro sportivo; vediamo 
appunto a bilancio 1.700.000 € per quanto riguarda l'ammodernamento del centro sportivo; ma che senso 
ha mettere a bilancio 1.700.000 € quando ad oggi non sappiamo se il prossimo anno, se i prossimi mesi ci 
sarà un movimento calcistico a Cividate?  
Quindi, secondo me, bisogna intervenire urgentemente creando un tavolo di lavoro per affrontare questa 
tematica.  
Infine riteniamo essenziale sottolineare la mancanza di investimenti mirati per migliorare la sicurezza dei 
cittadini, soprattutto alla luce dei recenti episodi di furti e aggressioni; la sicurezza della nostra comunità 
dovrebbe essere una priorità assoluta, e la mancanza di risorse specifiche ad oggi per affrontare questa 
emergenza rappresenta una lacuna che noi non possiamo ignorare.  
Per tutti i motivi espressi, Gente Comune vota contrario al bilancio di previsione.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica approva il bilancio di previsione per il triennio 
24/26 e tutti i suoi allegati, visto anche il dettagliato parere favorevole rilasciato dal revisore dei conti, 
fiduciosi che quanto previsto potrà essere realizzato.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Chi approva il bilancio di previsione 24/26? Contrari?  



Immediata eseguibilità.  
Chi approva? Contrari?  
Perfetto.  
 
 

Punto n. 6 all’ordine del giorno 

Piano di razionalizzazione delle società partecipate anno 2023 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Possiamo al punto numero 6: piano di razionalizzazione delle 
società partecipate anno 2023.  
Qui, come avrete visto, siccome parliamo comunque dei bilanci al 31/12/2022, abbiamo ancora presente la 
SABB per quella quota di partecipazione che abbiamo che poi invece è stata ceduta e quindi non vedremo 
più finalmente dal prossimo anno.  
Quindi qui direi che il piano lo avrete visto.  
Se avete qualche domanda, ma penso che siano cose tecniche che hanno preparato gli uffici. 
Prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Gruppo Gente Comune vota favorevole al piano di razionalizzazione delle 
società partecipate.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica approva il piano di razionalizzazione del 2023. 
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi vota il piano? Unanimità.  
Immediata eseguibilità.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 7 all’ordine del giorno 

Ricognizione dei servizi pubblici locali di rilevanza economica – Anno 2023 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Punto numero 7: ricognizione dei servizi pubblici locali di rilevanza 
economica, anno 2023.  
Questa qui è un po’ una novità che hanno chiesto ai Comuni superiori ai 5.000 abitanti.  
Praticamente è quella di indicare quelle che sono un po’ le indicazioni dei servizi che vengono affidati ai terzi; 
in particolare i Servizi Comunali, la gestione del cimitero, la mensa, il trasporto scolastico, quello di reti. della 
Tea per intenderci; e su questi punti sono stati indicati l'andamento gestionale e in particolare per quanto 
riguarda i servizi in house di Servizi Comunali hanno fatto una relazione di più di cento pagine, quindi sono 
entrati nello specifico.  
Ringrazio anche qui la Dottoressa Remondini perché l'abbiamo scoperto alla fine che eravamo superiori, 
perché purtroppo in qualche caso, non so come mai, qualcuno ha visto una comunicazione di abitanti a 
Cividate di 4.987, e quindi sulla base di questo qualcuno ha pensato “tanto non devono fare la relazione, non 
gliela mandiamo”; abbiamo scoperto anche il perché; perché chiedono il dato al primo di dicembre, non 
aspettano invece quello del primo di gennaio; quindi pensavano che noi fossimo esclusi e abbiamo dovuto 
chiedere invece di integrare queste relazioni, che poi appunto la Dottoressa Remondini ha messo insieme, 
insieme con gli altri capi area; e quindi vi chiediamo adesso di approvare.  
Prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Il gruppo Gente Comune vota favorevole alla ricognizione dei servizi pubblici 
locali di rilevanza economica per l'anno 2023.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica, visto anche il parere di regolarità tecnica, 
approva la relazione di ricognizione dei servizi pubblici locali di rilevanza economica.  
 



SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi approva questa delibera? Unanimità. 
Immediata eseguibilità?  
Grazie.  
 
 

Punto n. 8 all’ordine del giorno 

Approvazione convenzione della rete bibliotecaria bergamasca triennio 2024-2026 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Punto numero 8: approvazione convenzione della rete 
bibliotecaria.  
Come sempre siamo chiamati a questa approvazione.  
Non so se l'Assessore vuole aggiungere qualcosa.  
 
ASSESSORE CHITO’ GLORIA. Nulla; come diceva il Sindaco va approvata per restare nell'ambito del sistema 
bibliotecario; è un adempimento che come tutti gli anni ci troviamo a fare; è già stata approvata dalla 
conferenza dei Sindaci e dobbiamo ratificarla in Consiglio comunale.  
Nulla di che.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Il gruppo Gente Comune vota favorevole alla convenzione della rete 
bibliotecaria bergamasca per il prossimo triennio.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica approva la convenzione rete bibliotecaria 
bergamasca, un futuro culturale integrato, per il prossimo triennio, visto anche il continuo positivo servizio 
offerto negli ultimi anni.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi approva questa convenzione? All’unanimità. 
Siamo a posto. 
 
 

Punto n. 9 all’ordine del giorno 

Comunicazioni del Sindaco 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Punto finale, numero 9 come sempre.  
Visto che siamo anche sotto Natale non ho preparato interventi particolari.  
Voglio solo ricordarvi i tre eventi significativi ai quali vi invito a partecipare.  
Il primo è quello di venerdì prossimo, e davvero sarebbe bello vedere tutto il Consiglio comunale presente in 
questi momenti dove la comunità diciamo ai nostri studenti meritevoli delle borse di studio; stiamo parlando 
di 21 studenti che hanno avuto voti veramente eccellenti, sia per i ragazzi che sono usciti dalla terza media, 
sia alle scuole superiori che anche all'università.  
Alcuni di questi hanno ricevuto anche la borsa di studio, come ho scritto e detto l'altra volta, da parte del 
BIM proprio perché hanno raggiunto risultati importanti, e sarebbe bello che anche l'amministrazione al 
completo, perché condivido in buona parte quello che ha detto anche Moioli alla fine, è giusto anche che le 
cose vengono condivise e viste anche insieme, sarebbe bello che anche in questo caso fossimo presenti per 
valorizzare un po’ quello che è stato il lavoro di queste persone durante il loro ciclo scolastico.  
Oltre a queste riconosceremo anche, così daremo dagli attestati di riconoscenza, alle persone che hanno 
finito per esempio il mandato di responsabili delle associazioni, non ci sarà la Enza Picco perché oggi ha avuto 
un piccolo intervento che deve fare e quindi non sarà disponibile venerdì, però ci saranno le altre persone 
che hanno concluso il loro mandato come responsabili delle associazioni.  
Oltre a questi, come sempre, poi anche daremo un attestato anche ai nostri dipendenti, agli insegnanti che 
sono andati in pensione, agli insegnanti e ai medici che hanno concluso l'attività, che sono andati in pensione 
in quest'ultimo periodo.  
Poi, come avrete visto dai post anche del Comune, ringrazio Sara per questo lavoro che fa continuamente, il 
23 di dicembre, quindi sabato pomeriggio dalle 03:30 alle 05:30 circa, ci sarà questo buon Natale da parte 



dell'amministrazione ma anche da parte di tutti, dove ci saranno dei giochi per i bambini, dei giochi di una 
volta, ci sarà anche il tiro alla fune dei babbi Natale, tutte le associazioni presenti; e quindi anche questo è 
un momento comunitario al quale vi chiedo di partecipare.  
L'ultimo è il 24 di dicembre; invece quello è stato organizzato dalla Pro Loco, e hanno deciso di consegnare 
ai bambini a casa dei dolci, se non ho capito male, dei doni; ecco, in questo caso invece sarà la Pro Loco quindi 
non siamo chiamati a partecipare.  
Prego.  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Solo un'informazione per chi ci ascolta da casa, ma ci sarà il post; o è già 
stato pubblicato? Domani viene pubblicato.  
Le prossime raccolte differenziate del lunedì verranno anticipate a causa delle festività al venerdì; quindi 
questo venerdì 22 ci sarà la carta e l'organico, e il venerdì successivo, il 29, verrà ritirata la plastica e 
l'organico.  
Sul calendario è presente però abbiamo visto che è sempre meglio ricordarlo perché è già successo 
quest'anno, se non ricordo col 1° maggio, che molte persone non avevano controllato.  
Però, ecco, metteremo anche questa informazione.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie.  
Concedetemi di ringraziarvi tutti, tutti i Consiglieri che hanno partecipato in questo anno di attività, e colgo 
l'occasione ovviamente per augurare un sereno Natale a voi e alle vostre famiglie, e speriamo un anno 
migliore anche per quanto riguarda gli eventi mondiali, in particolare le guerre.  
Grazie, buon Natale a tutti e auguri.  
 


